



SEMANARIO DEPORTIVO-CULTURAL.

Nº 50 — Arrecife-Lanzarote, 16 de Marzo de 1954 — Redacción y Administración: Hermanos Zerola, 7 — Apartado, 32 Año 11

EDITORIAL

DEMASIADOS UNIVERSITARIOS

A juzgar por la estadística, dentro de muy poco tendremos en España 16 000 abogados y 13.000 médicos más. Tales son los alumnos que en estos momentos cursan en las Facultades españolas de Derecho y de Medicina, respectivamente. Y si se nos dice que el cálculo es erróneo, porque no todos los que cursan los estudios podrán terminar la carrera, acaso sea peor la perspectiva de contar con unos miles de medios abogados o medios médicos, jóvenes desorientados y frustrados en sus aspiraciones.

La consideración de este fenómeno, que tiende a persistir y a aumentar, es mucho más fácil—convenimos en ello— que sacarse rápidamente de la manga las soluciones oportunas. Pero, en cualquier caso, no es ocioso formar ambiente para que nuestra juventud sepa hacia dónde camina y nosotros sepamos hacia dónde camina nuestra juventud. El hecho se va dando, proporcionalmente, en todas las profesiones, pues, pese a la diferencia de magnitud de las cifras, tampoco es para olvidado que estamos a punto de tener 52 nuevos expertos en Filología semítica. ¿Qué van a hacer en un futuro próximo muchos miles de jóvenes españoles con la carrera terminada?

A los jóvenes mismos y a los que puedan actuar como guías o consejeros de ellos, si es que se dejan aconsejar, conviene que piensen en la apertura de nuevos horizontes. No todo concluye en elegir entre abogado, médico y la media docena o docenas de carreras universitarias o especiales. En el mundo hay más y habrá cada vez más. A la juventud corresponde salirse de los viejos carriles, porque los tiempos han cambiado mucho. Los estudios superiores universitarios no tienen por qué ser para todos, sino para aquellos que por especial vocación o capacidad se sientan llamados a ellos o sean dirigidos hacia ellos. Si es deseable a todo el mundo el que a la posesión de una cultura media, no lo es, en cambio, que todo el mundo se obstine en ir a la Universidad para situarse en la vida. Si así lo hacen todos, no se situarán o irán creando de paso un problema universitario y posuniversitario de muy considerables dimensiones.

(Pasa a séptima página)

LLUVIAS EN LANZAROTE

En la madrugada del pasado miércoles cayeron fuertes chubascos en algunas zonas de la isla principalmente en el Norte

Se nos informa que en Hara se recogieron 5 litros por metro cuadrado y que las lluvias fueron regulares, también, en Teguisse, Guatiza, Ye, Tinajo, etc.

No tenemos noticias concretas con respecto al Sur.

Estas aguas han beneficiado, principalmente, los cultivos de maíz, garbanzos y habas. No así las lentejas. La mayoría de las cuales se han perdido como consecuencia de las pasadas escarchas

En Arrecife no se han registrado precipitaciones.

Emigración española HA DISMINUIDO CONSIDERABLEMENTE EN 1953

La Dirección General de Trabajo ha publicado las estadísticas de emigrantes correspondientes al año 1953.

Con arreglo a las mismas, hubo 44.572 emigrantes españoles a América por vía marítima y 15 299 inmigrantes, en vez de los 56.648 emigrantes y 13.964 inmigrantes de 1952; o sea que la emigración ha descendido en más de 12.000 unidades (12 por 100) y la inmigración ha subido cerca de 1.400 unidades (9 por 100). Esto quiere decir que el saldo contrario (emigrantes, menos inmigrantes)

ha sido de 42 684 en 1952 y solamente 29.273 en 1953 (31 por 100 de disminución)

De los emigrantes partieron 10 916, en 1953, en barcos españoles (16 019 en 1952) y 33.656 en barcos extranjeros (13.682 en barcos argentinos, 10 156 en italianos, 5.207 en franceses, 3.746 en ingleses y 818 en portugueses).

Los inmigrantes entraron en barcos españoles y 11.964 en extranjeros (de ellos, 4 119 en buques argentinos, 4.107 en italianos, 2.037 en ingleses y

(Pasa a séptima página)

Maquinaria pesada para fabricación de automóviles en Barcelona

BARCELONA. — El vapor "Alcañá" ha traído de la Gran Bretaña cargamento de gran importancia para el desarrollo de la economía nacional. Procedente de Por Talbot y de Liverpool ha transportado a Barcelona gran cantidad de maquinaria pesada para la fábrica nacional de automóviles de turismo Seat, instalada en el puerto franco. La citada maquinaria acelerará el proceso de fabricación de coches.

Ha descargado también una partida de 37 originales vehículos denominados

"land rover", que son la versión británica de los "jeeps" norteamericanos. Se trata de tractores agrícolas con cuatro piezas motrices y con enganches para arados. Los "land rover" tienen doce velocidades, divididas en altas, bajas y medias, y poseen toda clase de acoplamientos para su utilización en cualquier industria campesina, y 5.000 kilos de planchas de goma para juntas industriales y 200 sacos de amianto para la industria barcelonesa transformada de dicho producto.

VIDA INSULAR

MANOLO MILLARES proyecta una exposición de acuarelas en Arrecife.

Está catalogado como uno de los primeros pintores españoles de la nueva generación

Hemos recibido una atenta carta del buen amigo y excelente pintor Manolo Millares, en la que nos hace saber sus intenciones de abrir próximamente en Arrecife una exposición de acuarelas sobre paisajes y marinas de Lanzarote.

Se están dando los primeros pasos necesarios, para que su idea cuaje en realidad y, de ser así, nuestra ciudad sería escenario del más extraordinario acontecimiento pictórico del año.

Nadie desconoce la personalidad artística de Manolo Millares que ha acudido a exposiciones internacionales y nacionales de gran envergadura, tales como la Bienal Hispanoamericana de Madrid, Bienal Hispanoamericana de los países del Caribe, y otras diversas en Madrid, Barcelona, Santander y Roma.

La crítica ha coincidido

siempre en destacar las extraordinarias cualidades artísticas del joven pintor canario—que de niño vivió en Arrecife donde por primera vez utilizó los pinceles—ocupando actualmente un lugar de honor entre los pintores españoles de la nueva generación

Desde Lanzarote, Manolo Millares marchará a Santander para intervenir en la Decena Internacional de Arte Abstracto, que próximamente se celebrará en la capital montañesa.

Nosotros no podemos menos que exponer nuestro ferviente deseo de que la idea de Manolo Millares llegue a ser pronto realidad, pues Arrecife, va adquiriendo cierta categoría artística que comenzó con el primer Salón Regional de Fotografía y continuó después con la magna exposición de monotipos del pintor lanzaroteño César Manrique.

Mr. Mallabey está escribiendo un libro sobre Canarias

Ya es muy popular y apreciado en Arrecife el nombre de Mr. Cedric Mallabey, un simpático y campechano británico que casualmente llegó a nuestra isla, y que automáticamente quedó prendado de ella.

Aparte del documental cinematográfico en colores que hizo de Lanzarote, de los numerosos artículos que sobre la misma ha escrito en periódicos de Londres, y de los estudios biológicos que aquí ha realizado, Mr. Mallabey está ocupado ahora en la escritura de un libro de investigación antropológica, para

lo que nuevamente ha venido a estas islas. En dicho libro, que lleva muy adelantado, figurará una interesante colección de fotografías del archipiélago, obtenidas por el propio autor.

Piensa editarlo a su regreso a Londres.

PERDIDA

de una estilográfica Sheaffers color negro.
Se gratificará a quien la entregue en esta Redacción

Mil doscientas cajas de tasarte en conserva han sido exportadas a Nueva York.

En esta crisis pesquera general que afecta a la Península e islas Canarias, las industrias del mar se esfuerzan en buscar nuevas salidas a las especies que elaboran.

Una importante empresa conservera local, la "Rocar, S. A., ha iniciado la exportación de tasarte, conocido por el "bonito canario", al mercado norteamericano. Aunque el tasarte es de peor calidad que el bonito, parece ser

que su más bajo precio compensa esta diferencia de calidad, lo que ha hecho que haya tenido aceptación en los mercados neoyorquinos.

En tres distintas expediciones han salido de Arrecife 1.200 cajas, de 12 latas cada una, con un peso, cada lata, de 1'600 kgs. este tasarte ha sido envasado todo en Lanzarote por el sistema de conserva en aceite.

11.160 ptas. de pensión graciable a la familia de un marinero desaparecido en naufragio.

Recientemente, y por el señor Ayudante Militar de Marina; secretario de la Delegación local de la Mutualidad de accidentes de Mar y Trabajo — dependiente del Instituto Social de la Marina—y otro diverso personal, ha tenido lugar el acto de entrega de una indemnización graciable de 11.160 pesetas a don José María Viera Alvarez, padre del marinero Pedro Viera Cedrés, desaparecido en la Costa de Africa en el naufragio del velero "Joven Manuela", en septiembre de 1951.

Por el secretario de la citada Mutualidad, don Vicente Armas Panasco, se hizo saber el carácter absolutamente graciable de esta pensión, demostrativa de la protección que el Instituto Social de la Marina viene prestando en toda España a la clase marinera.

El señor Viera Alvarez, al recibir la cantidad asig-

nada, mostró su agradecimiento por la recepción de este dinero, tan desinteresadamente cedido por la Mutualidad de Accidentes de Mar y Trabajo.

Un aparato de cine para las Escuelas Nacionales de Arrecife

En el Ayuntamiento se ha recibido una comunicación del Ministerio de Educación Nacional dando cuenta del propósito de dicho ministerio de enviar a Arrecife un aparato de proyecciones cinematográficas destinado a los niños de las escuelas nacionales de esta ciudad. A tal fin ha sido propuesta a Madrid la constitución de una Junta Responsable esperándose que en cuanto sea tramitado este requisito el aparato de "cine" sea enviado inmediatamente.

No dudamos que este moderno y utilísimo medio educativo ha de ser un poderoso auxiliar para las tareas docentes de la Enseñanza Primaria.

FUMANDO
"cumbre"
tendrá derecho a sus regalos

COLABORACIONES

DIAS DE MISION

Por ABEL CABRERA

Un alto en el camino afanoso de nuestro diario laborar, se nos anuncia. Se nos invita a un trueque en nuestros afanes cotidianos de realizaciones de marcada tendencia corporal. Claro está que, queramos o no, se halla en la textura de este tejido que día tras día elaboramos, junto a los afanes materiales, el etéreo factor espiritual. Que no sólo de pan vive el hombre. Y en este diario deslizarse de nuestras vidas hacia una meta predominantemente materialista — con espirituales alternativas, en casos excepcionales preponderantes — escuchemos el anuncio sonoro que invita a reflexión sosegada; a tarea grata, o ingrata si queremos: A serena emanación o tumultuosa efervescencia espirituales.

Dejemos a un lado en estos días que se nos anuncian: la herramienta que construye, la pluma, la diaria tertulia, el quehacer hogareño, los libros, el entretenimiento del juego, la saltarina pelota infantil. Dejémoslas con sabrosa caricia de despedida intrascendente. Guardemos el instrumental de trabajo y hagamos un alto en el camino; que bien merece la verdad latente? de nuestra inmortalidad, el remozamiento que el oratorio riego misionero ha de traernos.

Que fluya nuestro innato sentimiento religioso. Que en nuestro conocimiento masivo, el entendimiento socave para despertar o avivar nuestra fe religiosa. Que nuestra alma—razón y sentimiento—viva unas horas de inefable actividad en el más transcendental problema que el hombre ha de resolver: La superación moral en su vida terrestre y el hallazgo o reavivación del inmarcesible más allá de la muerte.

Nos llegan los misioneros en misión delicada de predicación evangélica. Respondamos al jubiloso repique campanero con nuestra presencia, dispuesta a la reflexión. Que incluso al más convencido conviene este baño de palabras misionales para limar asperezas y allanar oquedades en una mejor nivelación de creyente. Que acaso, hasta al más recio, un matiz inesperado en la argumental exposición oratoria, le premie con el encuentro de la verdad, agónica o pausadamente buscada.

Bienvenidos sean estos días de Misión. Respondamos a su insinuante anuncio sonoro. Que nuestro innato sentimiento de inmortalidad clama por el hallazgo o desea la recordación reavivada del inmarcesible más allá de la muerte.

JOSE M. SUAREZ SUAREZ

PERITO INDUSTRIAL

Proyectos Industriales, legalización de Industrias y de reformas de autos y camiones, instalaciones eléctricas etc.

Informes: «CASA VASCA» Avenida General Franco o en José Betancort, 33 (Escuela de Artes y Oficios) en Arrecife.

Primer centenario del nacimiento de Antonio Zerolo, notable poeta arrecifeño

Por CEFERINO MORTON

Se cumplió el 25 de febrero el primer centenario del nacimiento del eximio poeta lagunero—lagunero por identificación espiritual con la vieja ciudad, aunque nacido en Arrecife de Lanzarote—don Antonio Zerolo Herrera, y nada mejor que rendir, con mi modesta pluma, público homenaje de admiración y recuerdo al glorioso cantor de nuestra tierra, cuyos versos estuvieron siempre impregnados de un profundo sentido patriótico y de un hondo sentimentalismo, y que a la par que magnífico poeta, fué excelente profesor del Instituto lagunero, y cumplido y cabal caballero en todas las manifestaciones de su vida.

Ya a los 14 años compuso la primera poesía que publicó, dedicada a Cervantes. Desde los 22 regentó la cátedra de Lengua y Literatura en el Instituto de la ciudad de La Laguna. En el año 1904 fué trasladado a Gijón, donde permaneció siete años, siempre añorando el solar nativo, transcurridos los cuales volvió de nuevo a La Laguna, siendo recibido con los mayores honores y las más grandes muestras de simpatía y admiración, ya que nadie como él supo reflejar de un modo tan sentido y tan fiel todas las emociones de nuestra tierra en su magnífica producción poética y en sus variados artículos publicados en los periódicos locales, pues también cultivó con maestría la prosa y se distinguió igualmente como recitador. Y en la ciudad de sus amores murió, rodeado de unánime respeto y de la devoción popular, en el mes de octubre de 1923.

Entre los premios y galardones que recibió como poeta, se cuentan: Un primer premio de la Real Sociedad Económica de Amigos del País, de Tenerife, por su composición «Conquista de Tenerife y La Palma» (1881); otro del Gabinete Instructivo de Santa Cruz de Tenerife, con motivo de la inauguración del cable telegráfico, que dió lugar a brillantes festejos, por sus versos «El telégrafo eléctrico» (1883); primer premio del Liceo de la Orotava en el año 1888, por su poesía al Valle de la Orotava; Flor Natural y primer premio concedido por la Real Sociedad Económica de Amigos del País de Tenerife, en La Laguna, por sus composiciones «El amor» y «Canto a la Conquista» (1896); otro primer premio del Gabinete Instructivo de Santa Cruz de Tenerife por su poesía «Nelson en Tenerife», con motivo del centenario del ataque del almirante inglés a nuestra isla; dos premios obtenidos en Guadalajara y en Reus, respectivamente, por sus bellas composiciones «Canto a la belleza» y «Prim en los Castillejos»; la Flor natural que se le concedió en la Orotava, en el año 1901, por su composición «Excelsior», y el primer premio por la dedicada a «Jesucristo», y por último, en el año 1910, el Ateneo (Pasa a última página)

«Gil Hernández Hnos.»

(S. R. C.)

Transporte de viajeros
Calle de Triana ARRECIFE

BURBUJAS DE LA SEMANA

Por GUITO

Buzón del comunicante

He aquí cinco sugerencias que nos hacen cinco distintos lectores, sobre asuntos que afectan a la vida de la ciudad.

PRIMERA.—Algunos vecinos de la calle del Norte. una de las más largas del barrio del Lomo, nos comunican que desde hace algún tiempo faltan dos o tres bombillas de alumbrado público en dicha calle, que es casi tanto como decir que se encuentra en tinieblas, haciéndose imposible el tránsito por ella durante la noche.

SEGUNDA.—En el mismo sentido se expresa un vecino de la calle de Canalejas, quien manifiesta que al estarse derruyendo una vivienda en dicha calle—en cuya pared estaba fijado uno de los pocos brazos de luz que allí existen—la calle ha quedado casi a oscuras. Dicho vecino ruega sea colocada una nueva bombilla, aunque sea en otro lugar.

TERCERA.—Vecinos de la avenida del Generalísimo se lamentan de que diariamente, y a la vista de todos, se arrojan basuras y aguas sucias en el sector de la Marina en que está siendo construido el nuevo parque municipal. Entre los reclamantes figuran una pareja de turistas ingleses que presenciaron la "operación" durante seis días seguidos.

CUARTA.—Desde la barrida militar nos ruegan hagamos constar públicamente el pésimo estado en que se encuentra la carretera del Centro, en ese sector, con una serie de baches y hoyos que hacen materialmente imposible el tránsito rodado en lugar de tanto movimiento.

QUINTA.—A raíz de las últimas lluvias fué construido un pequeño muro de barro (un "teste", como nos dijo nuestro simpático comunicante) para obstaculizar el barranco que se formó en la calle

de Jacinto Borges y adyacentes. Han pasado cerca de tres meses y el "teste" continúa en el mismo estado con el consiguiente perjuicio para vehículos y peatones

«CANARIAS», nueva publicación venezolana

La numerosa y entusiasta colonia canaria de Venezuela, ha iniciado la publicación de un semanario de información, que lleva el nombre de nuestro archipiélago. Casualmente ha llegado a nosotros su primer número, impreso a dos tintas, y muy bien de presentación general, con completa y espesa información de las islas, entre la que no faltan numerosas noticias de Lanzarote.

Muy sinceramente felicitamos a sus editores por el acierto logrado con este nuevo órgano de Prensa, que no dudamos ha de tener la natural aceptación entre los numerosos canarios que han fijado su residencia en esa hermosa y próspera nación que es Venezuela.

Va mal la zafra de la Corvina

Las noticias que llegan de África no son nada halagüeñas con respecto a la zafra de la corvina. El pasado año, por esta época, ya habían sido capturados muchos ejemplares de esta especie, cosa que no ha ocurrido en 1954 en que la pesca ha sido menor.

Esperamos que las cosas se presenten mejor en adelante, pues un fracaso

en este sentido constituiría una verdadera ruina para la isla, la mayoría de cuyos habitantes viven—directa o indirectamente—de esta importantísima industria del mar.

El bolero

«LANZAROTE»

Días pasados ha sido dado a conocer en Arrecife el bolero titulado "Lanzarote", cuya música y letra se deben al joven compositor araguense Emilio Falcón Márquez, director de la orquesta "Tropical".

El citado bolero ha sido editado por una Casa de Madrid y ya lo tocan numerosas agrupaciones del archipiélago.

Felicitemos al joven músico grancañario por el éxito alcanzado y por la atención tenida para con nuestra isla.

Avión a reacción

Sobre el mediodía del pasado viernes, la ciudad se vió sorprendida por el rapidísimo vuelo de un avión a reacción que cruzó el cielo en dirección sur norte. El aparato dejó una larga y blanquecina estela que poco a poco fué difuminándose, siendo contemplada por las numerosas personas que a esa hora circulaban por la Marina.

Se supone sea un aparato americano de las bases del África Occidental.

Rogativas por la salud del Sumo Pontífice

En estos días S. S. Pío XII ha cumplido los 78 años de edad. Su vida, lle-

(Pasa a séptima página)

Ventas

Estantería y mostrador para comercio.

Informarán en, Río de Oro, 6 Arrecife

Por 7.500 pesetas

Se vende grupo electrógeno, marca inglesa, corriente alterna, 1 HP, 125 voltios, 365 wátios, buen estado de uso y con poco consumo.

Informes en esta Administración

Estantería y mostrador

Informes:

M. Primo de Rivera, 23

Tablas y listones de Riga

en buen estado, se venden en el Casino de Máguez.

Informes, en dicha sociedad los días festivos

GARAGE

Se desea alquilar. Ofertas en esta Redacción

BOLETO FEDERACION

1er. premio núm. 200
2.º premio núm. 489

CIGARRILLO ALTA CALIDAD

OVAL 46

INFORMACION GENERAL

Cuatrocientas mil toneladas de naranjas inutilizadas por las heladas en Valencia. Las exportaciones disminuirán considerablemente

VALENCIA.— Una vez más la desgracia atige a los labradores valencianos. Las cosechas de legumbres y hortalizas en las zonas afectadas por las heladas se pueden considerar perdidas en su totalidad. En cuanto a la cosecha naranjera, los daños son de considerable importancia. La helada ha ocasionado muchos estragos económicos y ha creado un grave problema social que urge resolver: el de la angustiosa situación de los jornaleros que viven de su trabajo diario.

De aquí la rápida gestión de la primera autoridad civil de Valencia al acudir al Gobierno en petición de ayuda a los damnificados, cuyos resultados iniciales han quedado reflejados en los acuerdos del Consejo de ministros del pasado mes.

DOSCIENTOS MILLONES DE PESETAS EN JORNALES

La cosecha afectada asciende a unos 400.000 toneladas de naranja, calculándose las pérdidas en unos 1.400 millones de pesetas. El distrito más afectado ha sido el de Alcira, que comprende centros productores de la importancia de Agemesi, Carcagente, Guadasuar, etc. En cuantía de pérdidas sigue luego Játiva, con los pueblos de Manuel, Llosa de Ranes, Cerda, etc., y el distrito de Alberique, con Villanueva de Castellón y Puebla Larga, así como la zona de Carlet. Se han librado de las bajas temperaturas los distritos de Sagunto y zona sur de Castellón, que cuenta con centros de la importancia de Burriana, Villarreal, Nules y Almazora.

La exportación después de la helada del día primero de año se reduce a unas 150.000 toneladas de las 500.000 que se había

previsto.

Como consecuencia de estos daños a la cosecha naranjera, se calcula en unos cinco millones el número de jornales que se pierden, que a un promedio de 40 pesetas por jornal asciende a los 200 millones de pesetas.

Las autoridades valencianas, ante la magnitud de la catástrofe, se han dirigido al Gobierno en demanda de urgente ayuda con destino a los propietarios afectados y para remediar el problema social a que anteriormente hemos hecho relación.

Gamberrismo jueguista

RONDA.— Dieciocho perorar, entre las que se encontraba Antonio Lobato Rodríguez, en una francachela a altas horas de la noche, se dirigieron al paseo de la Estación, donde el citado individuo arrancó quince árboles. Intervino la Policía, que puso a Antonio a disposición del juez. Este decretó fuese recluido en prisión tan vandálico sujeto.

Tiene seis años y pesa 50 kilos

LISBOA.— En un pueblecito de Portugal, en plena sierra de Cepelos, a unos cien kilómetros de Porto, hay un niño-hombre, que ha traído hacia el lugar la curiosidad periodística de todo el país. En una modesta casita de labradores, vive el matrimonio Torres — Reinaldo, de veintinueve años, y María Rosa, de treinta y cinco — con sus tres hijos, el mayor de los cuales es Alcino, nacido en 1948 y dotado de excepcionales condiciones físicas. Sin embargo, el pequeño nació

Cerca de un millón de niños sin matricular en ningún centro docente. Los padres deben colaborar con los educadores

La verdad de que el padre es el educador de sus hijos por imperativo de la Naturaleza y mandato de Dios está en la conciencia de todos, afirmó recientemente el inspector general de Enseñanza primaria, don Agustín Serrano de Haro, en el Consejo Superior de Investigaciones Científicas sobre el tema "El padre en la función educadora".

Pero esta verdad — dijo a continuación — ni se ha llevado ni se lleva a sus últimas consecuencias en el orden doctrinal ni práctico. El pues, es el educador por naturaleza y Dios ha dotado a los padres de las condiciones necesarias para ser: amor, autoridad y continuidad en la acción.

Ahora bien: ¿cómo cumplen los padres estos deberes? En España — dijo el conferenciante — hay muchos miles y miles de pueblos donde la única institución educadora, la escuela, languidece por falta de asistencia. Y la culpa fundamentalmente es de los padres, que no colaboran con la escuela y todo lo espera de la acción del Estado o del Municipio.

En España tenemos cerca de un millón de niños sin matricular en ningún centro docente, y de los matriculados sólo asisten a estos centros el 71 por 100.

En lo que se refiere a las clases privilegiadas, aunque manden a su hijos a los colegios, se desentienden de la labor educadora aunque, afortunadamente, haya todavía muchas familias en las que se mantienen las gloriosas tradiciones educadoras del hogar español.

OBLIGACIONES DE LOS PADRES

En síntesis, las obligaciones de los padres — dijo el señor Serrano de Haro — son las siguientes: primero, matricular a los hijos en el centro docente que consideren mejor; segundo, mantener contacto con los maestros y colaborar en la obra de la escuela; tercero, ayudar materialmente al desenvolvimiento de éstas; cuarto, mantener en el hogar un ambiente educativo propicio; quinto, dar los padres buen ejemplo; sexto, convivir en el hogar el mayor tiempo posible con los hijos, y séptimo, velar por las amistades y diversiones de sus hijos.

Y respecto a los grandes cataclismos que amenazan al mundo — dijo, finalmente, el conferenciante — no los contendrán, generales, inventores ni estadistas, sino la acción educativa, entrañable y perseverante de los padres.

A buen precio se vende un camión y remolque. Facilidades de pago.

Informes: Recaudación de Contribuciones, ARRECIFE

(Concluye en última página)

CARNET SOCIAL

VIAJEROS.—Hizo viaje a Venezuela don José María Borges.

—En el vapor «León y Castillo» hicieron viaje a Las Palmas, doña Celia Cory, don Antonio Cox don Segundo Perdomo, don Pedro García, doña Reyes Chamorro, doña Teresa Abreut, doña Isabel Camejo, doña Zoila Berriel, doña Margarita Romero, don Gabriel Caraballo y don Julio Arrocha.

—Con el mismo destino hizo viaje la señorita Trini Pallarés.

—De Las Palmas regresaron las señoritas María Imperio y Olga Hernández Bermúdez.

—Marcharon a Tenerife doña Argentina Pérez, doña Eulalia de León, doña Magdalena Hernández, doña Carmen Martín y don don Gonzalo Hernández.

—Hicieron viaje a Las Palmas doña Josefa Macías de Martínez y la se-

ñorita Juanita Macías.
NATALICIOS.—Dió a luz una niña la señora esposa del consignatario de esta plaza, don Matías García Fraquis.

—También dió a luz una niña doña Nieves Paez Fernández, esposa del Maestro Nacional de Tias, don Antonio Poch Galcerán.

—Asimismo dió a luz un varón, tercero de sus hijos, la señora esposa de don Gonzalo Cabrera Cúllen, de soltera Dolores Fernández Figueroa.

MATRIMONIOS.—En esta ciudad ha contraído matrimonio con la señorita Micaela González Santana, don Isaac Concepción Abreut.

DEFUNCIONES.—A la edad de 85 y 83 años respectivamente, han fallecido en el Hospital Insular doña María Luisa Bermúdez Pérez y doña Antonia Guillén Méndez.

Demasiados universitarios

(Viene de primera página)

La Universidad tendrá que extremar sus rigores selectivos, lógicamente; pero esta defensa natural, impuesta por la circunstancia de la afluencia excesiva, no curará los males que ésta produce. Bien nos parece que la Universidad apriete, como suele decirse, las clavijas; pero sería mucho mejor que no tuviese tantas clavijas que apretar, porque quienes llegasen a ella fuesen a la vez menos y mejores. (de «Yo», de Madrid)

Burbujas de la semana

(Viene de quinta página)

na siempre de una ininterrumpida actividad, amor y trabajo por la Iglesia de Cristo, se ha visto ahora resentida como consecuencia de su inagotable labor, y el mundo entero se preocupa y se desvive en rogativas por la salud del Santo Padre.

Para que el lector se haga una idea de la ingente actividad de Pío XII, diremos que en 1953, además de sus trabajos ordinarios, pronunció 80 discursos y mensajes radiados: 34, en italiano; 29 en francés; 8 en alemán; 5 en inglés; 3 en español y 1 en portugués. Durante ese año recibió en audiencia a 381.584

fieles, de los cuales, 2 126, le besaron la mano. Concedió 492 audiencias privadas y 30 832 audiencias especiales.

La labor de nuestro Sumo Pontífice ha sido realmente extraordinaria y meritisima, por lo que no es de extrañar esos miles de telegramas que diariamente se reciben en el Vaticano interesándose por el curso de su enfermedad.

El pasado domingo, y en la iglesia parroquial de San Ginés, se celebraron también rogativas por la salud del Santo Padre, acudiendo gran cantidad de fieles.

Delegación del Gobierno en Lanzarote

Junta Insular Distribuidora de Materiales de Construcción.

En sesión celebrada el pasado mes de Febrero por esta Junta de mi presidencia, se acordó:

1.º—Hacer público que esta Junta viene disponiendo del cupo que se asigna por la Junta Provincial Distribuidora de Materiales de Construcción, y que toda persona necesitada de ellos—cemento o hierro—puede solicitar la asignación de las cantidades que precise, que le serán suministradas—dentro de las disponibilidades de cada momento—al precio que resulte del escandallo que oficialmente se apruebe.

2.º—Las peticiones de cemento o hierro para particulares se harán mediante instancia al Presidente de la Junta, que se entregará al Secretario de la misma Don Emilillo Cabrera Cúllen, haciendo constar, cuando se trate de peticiones inferiores a 25 sacos o bolsas de 50 kilos: Clase de obra, estado de la misma, y emplazamiento y término municipal. Para partidas superiores de 25 sacos o bolsas, lo mismo que para los anteriores, acompañando certificación de la Alcaldía de habersele concedido el permiso municipal o del personal técnico que certifique la necesidad del material.

3.º—En las peticiones que se formulen habrá de consignarse necesariamente si desea proveerse del almacén de esta plaza o de sobre muelle o almacén en Las Palmas, para evitar los beneficios del intermediario, en cuyo caso habría que esperar al aviso de la llegada a dicha plaza del cupo correspondiente.

4.º—En evitación de solicitudes que no respondan a necesidades reales, se confirma el acuerdo de 5 de septiembre de 1950, en el sentido de constituir, en el momento de hacer la petición, un depósito en la caja habierta en el B. H. A. de esta plaza, de cinco y una peseta por bolsa o saco de cemento, o kilogramo de hierro, respectivamente, que se solicite.

Arrecife, 25 de febrero de 1954.

EL DELEGADO DEL GOBIERNO-PRESIDENTE

Cine «ATLANTIDA»

MARTES a las 7'15 y 10'15

La producción "Paramount" de gracioso asunto
«MI ESPIA FAVORITA»
Por BOB HOPPE y HEDY LAMARR
Aventura y enredos de la más fina gracia.
(Autorizada mayores)

Jueves a las 7'15 y 10'15

Un asunto lleno de emoción y misterio
«LA HORCA FATAL»
Por el gran Boris Karloff, Lorna Gray y Robert Wilcox
¡El monstruo vuelve!
Escalofriante... diabólico... siniestro...
(Autorizada mayores)

VIERNES (Festivo)

Dos únicas funciones (a las 4'30 y 7'15)
«AQUELLA NOCHE EN VARSOVIA»
Por Anton Walbrook y Sally Gray
Emoción y misterio
(Por esta sola vez)
(Tolerada menores)

SABADO a las 10'15

Un desbordamiento de pasión e interés
«PANICO EN LAS CALLES»
Por Paul Douglas, Bárbara Bel y Richard Widmark
Película de gran acción y luchas—El crimen y la ley frente a frente— Los bajos fondos de un puerto americano donde se desarrollan las más emocionantes escenas.
(Tolerada menores)

Emigración...

(Viene de primera página)

1.612 en franceses). Los principales países de emigración fueron en 1953: 13 560 emigrantes a Argentina, 12.306 a Venezuela, 11.861 al Brasil, 3.888 al Uruguay y 1.476 a Cuba. En 1952 habían ido: 25.474 a Argentina, 14.584 al Brasil, 8.734 a Venezuela, 4.707 al Uruguay y 1.676 a Cuba.

Descendió considerablemente la emigración a Argentina y al Brasil, aumentó para Venezuela y es estacionaria en Uruguay y Cuba.

PERDIDA

de una cartera con 150 ptas., letras de cambio y otras notas de interés.

Se gratificará a quien la entregue a Juan García Betancort, García Escámez, 154.

El cine, la radio y la televisión luchan entre sí, en E. U.

NUEVA YORK. — Las casas cinematográficas norteamericanas están dando la batalla a la televisión con el cine tridimensional. En realidad se trata de defenderse, ya que la guerra fué planteada por los primeros aparatos televisores. En los cuatro primeros meses del año se han vendido allí cinco millones de aparatos de televisión y a fines de año la cifra se elevará a los doce millones. Sin embargo la radio no ha perdido ni uno de sus asiduos, ya que posee cien millones de receptores distribuidos por todo el país. El norteamericano necesita la radio en casa—muchas familias la tienen en todas las habitaciones—, en el auto, en el campo, en la playa, hasta para despertarse por las mañanas, ya que hay unos receptores especiales que hacen el papel de relojes luminosos combinados con un despertador. Ello da idea de la extensión de la radio. Sólo en Nueva York

hay un millón corrido de familias que la poseen. Otra razón del apego a sus emisiones es que durante todo el día es posible escuchar magníficos conciertos y noticias del mundo entero y de todas clases, cosa que no puede hacer la televisión.

Si la radio no tiene nada que temer de la televisión, el cine puede darse ya por derrotado. En 1947 había en los Estados Unidos menos de 100 mil aparatos de televisión y 76 millones de personas iban al cine cada semana. En 1953 funcionan 28 millones de puestos televisores, y las salas cinematográficas reciben semanalmente 50 millones de espectadores, o lo que es lo mismo; que en dicho lapso de tiempo la cifra del negocio de la televisión ha aumentado aproximadamente 300 veces, mientras que la del cine ha bajado en un 35 por 100. La lucha comienza, pues, desfavorable para la pantalla.

Primer centenario...

(Viene de tercera página)

de La Laguna le otorgó un gran premio por sus versos «En la cueva del rey Bencomo».

Ha debido ser el Ayuntamiento de La Laguna, quien, respondiendo al espíritu poético de la vieja población, se hiciera eco de este centenario, concurrendo con el Claustro de Profesores del Instituto al que perteneció el glorioso poeta, alumnos del mismo y de las escuelas, para depositar, en un acto sencillo pero lleno de espiritualidad, una corona de flores en el monumento donde se alza el busto del vate decorando los jardines de la plaza de la Concepción. Pero los tiempos que corren no son propicios para ello. Está el mundo muy atareado con sus adelantos materiales para detenerse a enaltecer estos sencillos valores del espíritu. No obstante, ha debido tributarse este homenaje rindiendo así pleitesía a la austeridad, al patriotismo y a la virtud, esencias del alma que tan bien encarnaron en la persona de don Antonio Zerolo Herrera.

Ha pasado, pues, un siglo desde que en Arrecife naciera el poeta Zerolo. Su paso por la vida se extinguió hace tiempo. Diariamente cruzan la bella

plaza lagunera centenares de personas que acaso no hayan reparado en el busto que allí se encuentra perpetuando su memoria. Pero su obra perdura y hoy y siempre los aficionados a la buena poesía escucharán con emoción sus cálidas estrofas de romántico sabor, sus espléndidos sonetos «Entrada del Cristo lagunero», «Dónde y cómo quiero morir», «A las folías...»

Tenerife, marzo de 1954

Tiene seis...

(Viene de sexta página)

de realizar las faenas agrícolas de un hombre, y sus gustos, sus ocupaciones y sus amistades son las de un adulto. Cuando Alcino se pone enfermo, el médico ha de recetarle la dosis de una persona mayor, pues la infantil no le es suficiente. Según los médicos, la extraordinaria textura del "niño" es debida al excesivo desarrollo de sus glándulas endocrinas, sobre todo, la hipófisis y el tiroides. De cualquier forma el caso es, realmente extraño. Numerosas publicaciones médicas de Portugal y de otros países se han ocupado de Alcino y de su extraordinario desarrollo.

¡De interés para los hombres!

¡Grandiosa remesa de pantalones de caballero de todas clases!

¡Precios de verdadera ocasión!

Pantalón trabajo dril **Ptas. 63.00**

Pantalón trabajo mahón **Ptas. 75.00**

Pantalón gabardina verano **Ptas. 89.00**

Pantalón caza y pesca «Texas» **Ptas. 99.50**

Pantalón gabardina azul **Ptas. 105.00**

Almacenes «El Barato»

LA CASA QUE MRS BARATO VENDE EN LANZAROTE

León y Castillo, 27 - ARRECIFE - Teléfono, 17

Sorteos mensuales de "RADIO BERTRAN"

En el sorteo de la Lotería Nacional correspondiente al 5 de enero p/pdo., resultó favorecido nuestro Contrato R. 520 cuyo titular, don GRACILIANO GONZALEZ DIAZ, con domicilio en Arrecife, calle Pedro de Alcántara número 3, asiduo cliente de nuestra marca por habernos adquirido ya tres aparatos, ha visto canceladas las cuatro últimas letras de su Contrato mencionado, lo que le representa un ahorro de 752 ptas. sobre el precio del Radioreceptor adquirido.

Toda vez que BERTRAN RADIO se complace en mostrarse pródiga para con nuestra isla, no deje de aprovechar la oportunidad que se ofrece de adquirir un magnífico Radioreceptor totalmente garantizado, a un precio sin competencia, con grandes facilidades de pago y que además... puede resultarle gratis o por muy poco dinero.

Solicite una audición sin compromiso a: MANUEL NIEVES ORAMAS, Canalejas, 30 ARRECIFE.